

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### **PARA 2015, HABRÁ 40 NUEVAS SECCIONES ELECTORALES; IEQ**

La geografía electoral estatal sufrirá ciertas modificaciones de cara al proceso electoral del próximo año, aseguró Yolanda Elías Calles, presidenta del Consejo General del IEEQ, además estimó la creación de al menos 40 nuevas secciones electorales. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **PRI TIENE VIDA Y DINERO PROPIOS: TONATIUH**

Los recursos del gobierno son para gobernar, los partidos políticos tienen propia vida y dinero, afirmó el dirigente priísta en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz. Tras la publicación donde se advertía que a través de los delegados federales se podía incrementar el flujo de dinero a los procesos electorales disfrazado de inversiones a programas sociales, el presidente del PRI, señaló que se tratan de declaraciones sin fundamento y que su partido no necesita de esas medidas pues cuenta con sus propios recursos. (**Diario de Querétaro** 12-A)

### **PRD**

#### **DARÁ PRD SIETE CANDIDATURAS A LAS MUJERES**

El PRD aún no reserva candidaturas para las mujeres, aseguró el presidente del Comité Estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien adelantó que al menos siete de sus candidaturas al congreso del estado serán para este sector. Señaló que hay posibilidades para todos y en todos los distritos, por lo que aún no pueden hablar de reservar algún distrito para las mujeres. (**a.m.** 2-A)

### **PAN**

#### **FALTA AGUA EN EL CENTRO: NATALIA**

Desde hace 8 días habitantes del Centro Histórico han sufrido por la falta de agua potable; particularmente en calles como Morelos, Avenida del 57, Quintana Roo y Guerrero. En entrevista Natalia Carrillo, denunció la situación y cuestionó a las autoridades por la falta de consideración. La también decana del PAN, detalló que solamente ha llegado agua por la noche a sus hogares y no es más que un “chorrito” que, sin fuerza, no sube a los tinacos, al momento de reportar la situación, las personas de la CEA no supieron darle respuesta, por lo que procedió a buscar al Vocal Ejecutivo de la paraestatal, Habib Wejebe Moctezuma, sin embargo, no logró contactarlo vía telefónica. Por su parte, Wejebe Moctezuma, informó vía Twitter que el tema ya se atiende. “Se realizan trabajos de reparación de fuga en línea de distribución, hoy se concluye”. (**Plaza de Armas** 12)

#### **APEDREAN CASA DE INZUNZA Y OFICINAS DEL PAN MUNICIPAL**

La mañana de este viernes el personal del Comité Directivo Municipal del PAN encontró apedreadas las ventanas y rayadas las puertas de las oficinas del partido, asimismo, fue dañado el domicilio particular del expresidente municipal Atilano Inzunza Inzunza, donde también vive el dirigente municipal de Acción Nacional del PAN, Edgar Inzunza Ballesteros, quien consideró este hecho como un acto de vandalismo. Y

desagradable, por lo que solicitó a las autoridades correspondientes investigar quién o quiénes están detrás de todo esto. (**Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 10-A**)

## **BUSCAN 'BLINDAR' DINERO PÚBLICO**

El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, informó que para las elecciones de 2015, el partido implementará programas que ayuden al instituto político a vigilar que los demás partidos y los candidatos no utilicen recursos estatales, federales o de corte social para fines de proselitismo. Reconoció que el PAN quedará vulnerable y en desventaja, en caso de que los demás partidos, concretamente el PRI, utilicen recursos de gobierno o públicos con fines electorales. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **VIGILARÁN PANISTAS USO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS**

El líder estatal del PAN, José Báez, aseguró que su instituto político vigilará los recursos públicos que se destinen a programas sociales por parte de las dependencias federales, estatales y municipales para que no sean utilizados por actores políticos de manera electorera en los siguientes comicios. (**a.m. 2-A**)

## **PODER EJECUTIVO**

### **TODO LISTO Y EN PAZ PARA EL V INFORME DE JCR, SEÑALAN**

Querétaro se mantiene en condiciones de paz y tranquilidad, condición permanente y asociada a las calificaciones nacionales sobre la baja en la comisión de ilícitos, afirmó Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, a unas horas de que el Gobernador José Calzada rinda su V Informe de Gobierno. Por su parte el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que toda la logística está preparada para el V Informe de Gobierno, con un trabajo coordinado entre todas las áreas que intervienen. Se ha generado una infraestructura, todo el montaje requerido, pues se cuenta con equipo propio para hacerlo, ello bajo un criterio de austeridad y cercanía con la gente. (**Noticias 3-A y 6-San Juan**)

### **FESTEJO Y TAMALIZA**

El Gobernador José Calzada Roviroso, salió de sus oficinas para compartir con integrantes de la Federación de Organizaciones del Autotransporte del Servicio Público Siglo XXI, que acudieron a felicitarlo por su V Informe de Gobierno, con tamales y atole. Las señoras Aurora y Sara, lo animaron para que siguiera en su carrera política: "ya sabe pa'donde, primeramente Dios vamos a llegar allá" Mientras el secretario general de la federación, Héctor Sánchez, agradeció -a nombre de los agremiados- el apoyo que el Mandatario Estatal le ha dado al gremio taxista. (**Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan**)

### **PIDEN ATENDER EMPLEO, SEGURIDAD Y TRANSPORTE**

A un día del informe del gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Roviroso, el diputado federal Marcos Aguilar Vega, señaló que algunas áreas de oportunidad de la autoridad estatal son seguridad, empleo y transporte público, donde lo principal es en materia de seguridad, pues los resultados dados a conocer por la Secretaría de Seguridad Nacional, demuestran que lamentablemente nuestro estado ha transitado a un escenario muy diferente al que recibió el gobernador cuando asumió la responsabilidad. El otro tema que a su ver no ha dado resultados positivos es el transporte público, pues entre otros temas es fundamental resolver el programa Red Q. (**El Universal Querétaro 4-A y a.m. 2-A**)

### **FOTO NOTA "VIAJA FAUSTINO A ALEMANIA"**

El obispo Faustino Armendáriz se encuentra fuera del país por un rápido viaje a Alemania, por lo que no estará en el V Informe del Gobernador José Calzada este domingo. (**Noticias 1-A**)

## **TOMARÁN ASUETO 5 MIL FUNCIONARIOS ESTATALES**

A partir del próximo lunes 28 de julio y hasta el 8 de agosto, alrededor de 5 mil empleados del Poder Ejecutivo Estatal, incluidos funcionarios de primer nivel, saldrán de vacaciones. Serán 10 días correspondientes al primer periodo vacacional de este 2014, informó el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. Agregó que las áreas operativas y de atención se mantendrán en operación a través de guardias. Asimismo dijo que las ventanillas pertenecientes a la Secretaría de Planeación y Finanzas se mantendrán abiertas, además de que los trámites seguirán su cauce. **(El Universal Querétaro 9-A. Con mención del Procurador, Secretario de Gobierno y el capitán Vega Montoto en a.m. 4-A)**

## **NUEVOS HABITANTES**

En entrevista, la Directora Estatal del Registro Civil del Estado de Querétaro, Martha Fabiola Larrondo Montes, quien ha realizado una incansable labor en dicha dependencia desde 1979, en la Oficialía 01 del Centro, y en donde ha tenido la oportunidad de seguir muy de cerca del curso del matrimonio civil en el estado, habla al respecto de su labor. La Directora Estatal del Registro Civil, calcula que el 2014 cerrará con la celebración de unos 12 mil matrimonios; además dice que con el acelerado crecimiento de habitantes en el estado, se han incrementado también el número de divorcios y de acuerdo a las resoluciones del Registro Civil, actualmente los matrimonios están durando de 5 a 10 años, aunque no es un dato certero y general. **(a.m. 1-G)**

## **FUEGO AMIGO “EN PLAZA DE ARMAS”**

De dulce, chile y manteca: En el corazón de Querétaro, funcionarios estatales celebraron el Día del Transportista. Ahí, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, no dejó pasar la oportunidad de tomarse un chapurrado con un tamal. Eso sí, ¡rojo! **(Plaza de Armas 1)**

## **DESPLEGADO**

Vecinos de la calle Alameda Hidalgo, en Corregidora, envían carta dirigida al Gobernador del Estado, Lic. José E. Calzada Roviroso, así como al Secretario de Seguridad Ciudadana, Cap. Adolfo Vega Montoto y al presidente municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, en la que solicitan solución a las problemáticas que presentan en la calle Alameda Hidalgo, en el Centro de El Pueblito, ya que por años han contribuido con el desarrollo y mejoramiento de la imagen del municipio, y desde hace años, han donado terrenos a favor del municipio para la apertura de vialidades y plazas, sin embargo, en el año 2000, ante la desaparición vehicular de la calle, se acordó que se les permitiría el acceso a sus calles por la tarde noche para estacionar frente a sus viviendas, acuerdo que a la fecha la autoridad no ha cumplido. Refieren que el día 25 de julio agendaron una reunión con el presidente municipal Antonio Zapata, pero éste no asistió. Comentan que han sufrido de actos de vandalismo hacia sus automóviles y propiedades por ello solicitan la intervención de los 3 niveles de gobierno para que intervengan y den solución a esta problemática, pues si no se respeta el acuerdo, “mañana con todo derecho estaremos tomando posesión de lo que nos corresponde”. **(Plaza de Armas 8)**

## **PRESENTAN PROYECTO DE OBRA**

Actualmente se construyen obras como el Paseo Centenario, la modernización de Constituyentes Oriente, la prolongación de la avenida de La Luz, la prolongación de avenida del Ferrocarril y la prolongación de avenida Del Parque. Dio a conocer el equipo interinstitucional conformado por la Dirección del Centro Querétaro de la SCT, la SDUOP y la secretaría de Obras Públicas municipales, al reunirse con los integrantes del Colegio de Arquitectos. Marco en el que llevó a cabo al presentación del plan de Movilidad de la Zona Metropolitana de Querétaro, para resolver problemáticas en el desarrollo urbano, uso de suelo, transporte

público e infraestructura vial y el proyecto del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro. Durante la reunión estuvieron presentes el director del Centro SCT, Juan Vázquez; el Titular de la SDUOP, José Pío X Salgado, entre otros. (**Diario de Querétaro** 12-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

## **LENTA LA LLEGADA DE PRODUCCIONES DE CINE**

Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo, en su calidad de presidente suplente del Comité Técnico para la Promoción, Fomento y Desarrollo de la Industria Cinematográfica y Audiovisual del Estado de Querétaro, dijo que hasta el momento se han recibido solicitudes de apoyo para seis proyectos cinematográficos. Durante la segunda sesión ordinaria de este organismo, se presentó la propuesta de Reglamento, la cual se envió a la Secretaría de la Contraloría para su revisión y posterior aprobación. También por acuerdo de los integrantes del Comité, se determina que será la Dirección de Promoción Turística de la Secretaría de Turismo, el encargado de recibir y dar cauce a los proyectos cinematográficos y audiovisuales que busquen obtener apoyo del Fondo Mixto, determinado en la Ley Estatal para la Promoción, Fomento y Desarrollo de la Industria Cinematográfica y Audiovisual. (**Diario de Querétaro** 12-A, **Noticias** 8-A y **El Universal Querétaro** 6-A)

## **NINGÚN SIGNO SOBRE PARA TÉCNICO: CARBONEY**

La Secretaría del Trabajo cotejará los rumores de paros técnicos en Bombardier, garantizó su titular Israel Carboney. Asimismo indicó que para cotejar los datos es que el departamento de Inspección realizaría una visita a la empresa para cerciorarse de la situación. Ahondó que en el primer semestre del año se han registrado "pocos paros técnicos" al ser entre 5 o 6, mientras que, a estas fechas, en el 2013 ya se habían presentado entre 8 y 9. (**Diario de Querétaro** 4-A y **Plaza de Armas** 8)

## **43 MIL EMPLEOS EN EL SECTOR AUTOMOTRIZ: JCI**

El sector automotriz da empleo a 43 mil trabajadores y aporta el 11.1% del crecimiento económico, afirmó Juan Carlos Ituarte Zarza, Subsecretario de Desarrollo Económico, quien afirmó que en México y en Querétaro, se conforma como el principal sector industrial, ello no obstante los esfuerzos por avanzar en la diversificación automotriz. (**Noticias** 9-A)

## **BLINDAN PEÑA COLORADA**

Juan José Guerra Abud, Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, puso a disposición del público en general, en el Diario Oficial de la Federación, el estudio realizado para justificar el Decreto de Peña Colorada como Zona Natural Protegida y que comprende 4 mil 983 hectáreas, situación que calificó el Gobernador José Calzada Rovirosa como uno de los eventos más importantes en las últimas décadas en material ambiental. Peña Colorada representa un logro importante tanto para las autoridades como para la sociedad civil organizada, dijo Calzada. Además, valoró que los trabajos realizados para llegar hasta este momento, son parte de un esfuerzo y coordinación entre el estado y la federación, para consolidar un proceso que cumpla con las normas jurídicas para que el decreto de Peña Colorada como zona natural protegida sea irreversible. A nivel nacional, Querétaro es una de las 3 entidades que más porcentaje de su territorio es área natural protegida. Peña Colorada marcará la diferencia, pues está ubicada en una zona urbana. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Plaza de Armas** 1 y 3. Con mención de la ecologista América Vizcaíno, quien celebró la decisión del gobierno federal en **a.m.** 1-A y 5-A)

## **TRIUNFO ECOLÓGICO**

El Diario Oficial de la Federación publicó la conclusión del estudio para Justificar la Expedición del Decreto que declara Área Protegida a Peña Colorada, con lo cual, dijo el Gobernador José Calzada Rovirosa, arranca la

consulta público que concluirá con la propia Declaratoria Oficial, para integrar un cinturón verde. Por su parte, Marcelo López Sánchez (sic) comentó que desde hace un año y medio el Gobernador José Calzada lo instruyó para lograr el Decreto, lo que implicó integrar un polígono, con el Estudio Técnico justificativo, que se busca derive en un Decreto Federal, para que no vaya a echar para atrás con el tiempo. El trabajo se realizó con participación de ambientalistas y diversos grupos sociales. (**Noticias** 1-A, 2-A y 5-San Juan)

### **APOSTAMOS AL FUTURO DE NUESTROS HIJOS; CALZADA**

Como uno de los actos más importantes de las últimas décadas para la preservación y cuidado del medio ambiente, consideró el Gobernador José Calzada Roviroso, la publicación en el Diario Oficial de la Federación, del estudio para decretar a Peña Colorada como área natural protegida. Comentó que una de sus primeras acciones tras conocer ayer la publicación de este estudio, fue llamar por teléfono a la activista ambiental América Vizcaíno, para compartirle este logro. Por otra parte, a unas horas de rendir su V Informe de Gobierno, José Calzada Roviroso hizo un llamado a los actores políticos interesados en sucederlo en el cargo, a respetar los tiempos electorales. (**Noticias** 3-A y 5-San Juan)

### **PAGARÁN SERVICIOS AMBIENTALES A DUEÑOS DE TERRENOS**

Con la publicación del estudio para decretar a Peña Colorada como Zona Natural Protegida inicia el proceso para que los ciudadanos puedan involucrarse en el tema y puedan aportar opiniones; al tiempo que la SEDESU iniciará un programa de manejo del área natural protegida para el pago de servicios ambientales a los propietarios de los terrenos que se ubican ahí. Marcelo López Sánchez, titular de la SEDESU, aclaró que los dueños no perderán la propiedad de sus terrenos, sino que simplemente se limita la construcción en los mismos. Aclaró también que hay algunas zonas que no se podrán decretar y hay otras zonas que ya tienen derechos adquiridos con anterioridad. "Es una medida histórica para preservar la calidad de vida de los queretanos, es un instrumento de política pública muy importante que le permite al gobernador Calzada dar una certidumbre ecológica, una zona importante para captación de agua y para la calidad del aire", finalizó. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Plaza de Armas** 1 y 3)

### **AMORTIGUARÁ LA PRESIÓN URBANA: AMÉRICA VIZCAÍNO**

Tras el inicio del procedimiento legal por parte de SEMARNAT para que en los próximos meses se pueda decretar Peña Colorada como área protegida, la ambientalista América Vizcaíno expresó su agradecimiento al Gobernador José Calzada por su compromiso con el medio ambiente y dijo que con ello se podrá amortiguar la presión urbana que tiene Querétaro por la inmigración. Al reconocer que el primer paso de este proceso lo dio el Secretario Marcelo López, con los estudios técnicos y jurídicos, ahora viene el Decreto que han estado esperando desde hace más de 20 años y que permitirá proteger cerca de 5 mil hectáreas. (**Noticias** 2-A. Sin mención de Marcelo López y con mención de la buena voluntad de Enrique Vega y Roberto Loyola, en **Plaza de Armas** 3 y **El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

### **EL AVISO SE PUEDE CONSULTAR 30 DÍAS EN SEMARNAT**

Ayer se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Aviso que informa que se concluyó el Estudio para Justificar la Expedición del Decreto que declara Área Protegida a Peña Colorada, el cual puede ser consultado en las oficinas de la Delegación de la SEMARNAT, durante 30 días hábiles posteriores a la publicación correspondiente. (**Noticias** 2-A)

### **AUMENTARÁN PROTECCIÓN EN ZONAS VERDES**

La SEMARNAT, delegación Querétaro, trabaja en conjunto con el gobierno estatal y federal para mantener a la entidad en los primeros lugares del cuidado ambiental a nivel nacional. En próximas fechas se reconocerá

a Peña Colorada, ubicada en el municipio de Colón, como una reserva ecológica más en la entidad. De acuerdo con el delegado de la SEMARNAT, Óscar Moreno Alanís, el Gobernador José Calzada Roviroso constantemente ha trabajado en obtener diversos subsidios para los proyectos de mejora del medio ambiente. **(El Universal Querétaro 1-A)**

### **DE LA ISLA PONE EN DUDA CALIDAD EDUCATIVA**

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, reconoció la presencia de instituciones educativas en Querétaro que operan bajo el Régimen de Validez Oficial (RVOE) federal, por lo que a nivel estatal, “no tenemos la garantía de que estén cumpliendo con todos los requisitos que los estados solicitan para aperturar una oferta educativa”. Tras comentar que actualmente en el estado se tienen 52 instituciones de educación superior privadas con una matrícula de 21 mil 387 alumnos, estos es, el 33% de la matrícula total, dejó en claro que hay instituciones con RVOE federal, reconocidas y comprometidas con la oferta de educación y sobre todo que contribuyen con la calidad y pertinencia de profesionistas al mercado laboral, pero también “desafortunadamente algunos casos de educación privada en donde se pondera el hecho de que sea un negocio”. **(Diario de Querétaro 12-A)**

### **FOTO NOTA “EMBAJADORES”**

En representación del Gobernador José Calzada Roviroso, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio la bienvenida a los 33 alumnos que participan en el Programa Jóvenes Embajadores del “Camino de la Insurgencia” 2014, que tiene como objetivo fomentar la identidad nacional. **(Noticias 9-A)**

### **MONITOREO Y DESFOGUE EN DOCE PRESAS**

Al cien por ciento de su capacidad 12 presas son monitoreadas y están en desfogue, afirmó Gerardo Quirarte, Director General de la Unidad Estatal de Protección Civil, quien dijo que las autoridades se mantienen atentas: “se busca que vuelvan a tener una regulación adecuada, aquí lo importen es la coordinación que nos permite tener una actuación entre las diferentes dependencias”. **(Noticias 1-A y 4-A)**

### **BUSCAN CAPTAR EL AGUA DE LLUVIA**

Como parte de las nuevas medidas ambientales que serán implementadas por el gobierno del estado para preservar el recurso hídrico de la entidad, la SEDESU solicitará a los constructores de los desarrollos inmobiliarios que realicen obras complementarias enfocadas a la captación del agua de lluvia, dijo el subsecretario del Medio Ambiente de dicha dependencia Estatal, Sergio Tapia Medina. **(El Universal Querétaro 8-A)**

### **DESTINARÁN 36 MDP PARA EL BACHEO EN CARRETERAS**

Las carreteras estatales más “vulneradas” por la intensa temporada de lluvias se ubican en la zona serrana y en la zona metropolitana del estado de Querétaro, aceptó Evelio Javier Oropeza Rojas, coordinador general de la CEC, quien anunció una bolsa de 36 millones de pesos para llevar a cabo labores de bacheo, durante el segundo semestre de 2014. **(El Universal Querétaro 9-A)**

### **INICIA EN SJR PLAN DE AGUA POTABLE**

Con el arranque de obra para introducción de red de agua potable en la colonia El Rocío 5, iniciaron formalmente los trabajos del Programa Agua Cerca de Todos, que busca asegurar la dotación del líquido a toda la población del municipio de San Juan del Río. Habib Wejebe Moctezuma, Vocal Ejecutivo de la CEA, recordó que hace cuatro años, cuando el Gobernador José Calzada Roviroso, presentó lo que sería el programa social de su administración, el programa Soluciones, había 152 mil 600 habitantes sin acceso al

agua potable, “al día de hoy, hay nada más de 106 mil queretanos beneficiados, teniendo un avance del programa del 70%, con una inversión acumulable de casi 467 millones de pesos”. En el acto también estuvo presente la Coordinadora Regional del Programa Soluciones, Tania Ruiz, quien dijo que la visión del programa Agua Cerca de Todos es universal. (**El Universal Querétaro** 10-A)

### **USARÁ CECA TEATRO GUIÑOL PARA FRENAR USO DE INHALANTES**

En el mes de septiembre, el CECA iniciará presentaciones de un nuevo teatro guiñol, titulado “Olores que matan”, con el objetivo de prevenir en el tema de los inhalables. Rebeca Mendoza Hassey, consejera de la dependencia, dijo que se hizo esta propuesta porque el estado de Querétaro es uno de los tres estados en el país en ocupar el primer lugar en el consumo de inhalables. (**Noticias** 12-A y **a.m.** 3-G)

### **ENFERMEDADES MERMAN DONACIÓN DE ÓRGANOS**

Debe trabajarse en el combate de las enfermedades crónicas no transmisibles pues pueden mermar la donación futura de órganos al deteriorarlos paulatinamente, informó la Secretaría de Salud. La Organización Mundial de la Salud informó que las enfermedades no transmisibles matan a más de 36 millones de personas cada año en todo el mundo. (**Diario de Querétaro** 11-A)

### **SE QUEJAN POR PARADA DE REDQ EN UNIVERSIDAD**

La ciudadana Fátima Saavedra Ramírez en representación de los colonos de avenida Universidad pidió que se retire una nueva parada de camión RedQ, ubicada entre Rafael Osuna y Melchor Ocampo número 103, ya que obstruye los cinco espacios destinados para las 50 personas que habitan en la zona. Y señaló que este conflicto de falta de estacionamientos comenzó desde la ciclovía en avenida Universidad. Asimismo pide a las autoridades estatales y municipales una pronta solución a este hecho, debido a que son más de cinco familias afectadas directamente, así como trabajadores de oficinas y comercios aledaños. (**El Universal Querétaro** 6-A)

### **RESPETAR LEY Y TIEMPO: CALZADA A SUSPIRANTES**

A unas horas de su V Informe de Gobierno, José Calzada Roviroso lanzó un mensaje a los aspirantes de lo comicios de 2015 para respetar los tiempos y la ley, actuar conforme a las nuevas normas aprobadas para el estado. En este sentido, se negó a opinar o emitir exhortos a los presidentes municipales o legisladores que aspiren a un cargo en la próxima administración para que permanezcan en sus puestos. (**Plaza de Armas** 1 y 11 y **a.m.** 2-A)

### **LAS MUJERES Y SU PARTICIPACIÓN EN LOS CARGOS PÚBLICOS**

Fabiola Larrondo Montes, Directora Estatal del Registro Civil, dijo que “es triste que hasta ahora, después de tantos años, se hayan hecho estas modificaciones a la ley para que ahora si sea 50 y 50% obligatorio; eso no debería de ser impuesto, pues tendría que ser algo natural; los hombres y las mujeres somos iguales ante la ley y el punto de vista, así como la experiencia, solidez, la forma como trabaja y la manera de resolver y planear de la mujer, es necesario. No puede existir un mundo donde gobiernen sólo los varones”. (**a.m.** 1-G)

### **INAUGURAN CURSO DE VERANO INDEREQ 2014**

Este mañana fue inaugurado formalmente el “Curso de Verano INDEREQ 2014” en una ceremonia realizada en el campo de futbol americano Libertadores del Parque Querétaro 2000. En el verano se beneficiarán más de mil 200 niños. Pedro Hernández Solorio, Director General del INDEREQ, encabezó la ceremonia de apertura y agradeció a todos los niños y padres de familia la oportunidad que nos dan de brindarle este

curso de verano. (**Noticias 5-C.** Con mención del Gobernador José Calzada Rovirosa en **Plaza de Armas 5-Ráfagas**)

### **APLAUDEN LABOR DE LOS ATLETAS**

El deporte queretano experimentó en los últimos 12 meses un avance significativo, pues los atletas brillaron en competencias nacionales e internacionales. En la Olimpiada Nacional 2014 se obtuvo el octavo lugar, mientras que en la Paralimpiada se consiguió el sexto, además de contar con atletas de alto rendimiento en los primeros lugares en competencia como en esgrima y natación. En entrevista, Pedro Hernández, Director del INDEREQ, destacó los logros que se han tenido en el deporte en el último año. (**El Universal Querétaro 1-A**)

### **'SJR Y AMEALCO SE ACOPLAN AL NUEVO MODELO DE JUSTICIA ORAL'**

Las Agencias del Ministerio Público que están instaladas en los municipios de San Juan del Río y de Amealco han logrado satisfactoriamente acoplarse al nuevo modelo de justicia oral, logrando que algunos casos se resuelvan prácticamente de manera inmediata, en beneficio de la ciudadanía, resaltó Arsenio Durán Becerra, Procurador General de Justicia. (**El Universal Querétaro 12-A**)

### **LAMENTA JLP DECESO DE YÁÑEZ ORTIZ**

Luego de la muerte del taxista Rubén Yáñez Ortiz, medio hermano del dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, manifestó que el tema obliga a puntualizar los esquemas de seguridad vigentes en el estado. Asimismo, a nombre del Gobierno del Estado de Querétaro lamentó la muerte de Yáñez Ortiz, particularmente en las condiciones en que se dio.- En ese sentido informó que la agenda de seguridad ya se redobla en la entidad luego de una reunión estratégica de seguridad acontecida este viernes por la mañana entre el Gobernador José Calzada Rovirosa, el Procurador Arsenio Durán Becerra y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto. (**Plaza de Armas 4**)

### **INVESTIGA PGJ MÓVIL DEL CRIMEN VS TAXISTA**

Tras confirmar la muerte del taxista Rubén Yáñez Ortiz, medio hermano del dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, por disparo de arma de fuego en el rostro, el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, informó que las líneas de investigación se dirigen a cuestiones patrimoniales o relaciones personales. Explicó que el móvil de este hecho se mantiene bajo investigación por medio de entrevistas con familiares y allegados a la víctima. (**Plaza de Armas 4**)

### **REÚNE CALZADA A CUERPOS DE SEGURIDAD PARA REFORZAR ESTRATEGIA EN EL ESTADO**

En reunión privada, los máximos representantes de la seguridad en el estado reforzaron la agenda en este rubro en Querétaro. Al interior de la oficina del Gobernador José Calzada Rovirosa, se concentraron el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, para revisar las estrategias de seguridad en la ciudad, en la zona metropolitana y el resto del estado. Durante esta reunión se planteó la existencia de 35 colonias como focos rojos, entre ellas la zona de Lomas de Casablanca, Menchaca, San Pedrito Peñuelas y el Centro Histórico de la capital; por lo que también se reunirán hoy con el edil Roberto Loyola Vera y su secretario de Seguridad Pública, Héctor Benites, para ajustar y cerrar los cauces de esta estrategia. En cuanto al operativo para el V Informe de Gobierno de José Calzada Rovirosa, Jorge López Portillo, informó que se tiene una estrategia en dos sentidos; uno genérico para la zona urbana con 320 elementos de fuerza policial y otra para el protocolo. (**Plaza de Armas 4**)

### **LA SEGURIDAD SE HA FORTALECIDO, DICE VEGA**

Después de cinco años de que le fuera encomendada la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el capitán Adolfo Vega Montoto, señala que la seguridad se ha visto fortalecida, crecido y modernizado; puesto que una de las prioridades del gobierno es preservar a Querétaro como una de las entidades más seguras en el país. Al recibir dicha encomienda, los principales retos a los que se enfrentaba la nueva administración, de acuerdo con Vega Montoto, han sido en tener una policía capacitada y confiable, así como dignificar la labor que todos los oficiales realizan día con día. **(El Universal Querétaro 1-A y 12-A)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **QUINTO INFORME SERÁ DE LOGROS, DICE BRAULIO**

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, manifestó que los avances en productividad, empleo y economía de la administración estatal serán puntos a resaltar en el quinto informe de actividades del Gobernador. Recordó que será a las 9 horas del 27 de julio que el Gobernador José Eduardo Calzada Roviroso rendirá su informe ante la Quincuagésima Séptima Legislatura local. "Me tocará hacer la contestación institucional a nombre del Poder Legislativo...seremos sumamente institucionales". Adelantó que se tiene programada una reunión con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo este sábado, para conocer los pormenores en los que se realizará la recepción del informe, a efectuarse el domingo. **(Diario de Querétaro 3-A. Sin mención de Jorge López Portillo en Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4-A)**

### **SOMOS CIUDAD VULNERABLE: YAIRO**

Querétaro es una ciudad vulnerable ante su crecimiento reconoció el diputado local, Yairo Marina Alcocer. Al hablar del quinto Informe de actividades del Gobernador del Estado, el también coordinador del PVEM detalló que dicha vulnerabilidad se refleja en temas como las precipitaciones pluviales. **(Diario de Querétaro 5-A)**

### **LISTO EL PROYECTO DE LO ESTUDIOS CINEMATOGRAFICOS**

El diputado David Dorantes Reséndiz, presidente de la comisión de Estilo y Redacción de la Legislatura local, informó que solo esperan la conclusión de un estudio de impacto ambiental para iniciar la construcción de los estudios cinematográficos en el municipio de Tequisquiapan. Recordó que Gobierno del Estado ya aportó en comodato un predio de 73 hectáreas para que se construyan los estudios cinematográficos que se estiman, tendrán una inversión inicial de 50 millones de pesos. **(Noticias 8-A)**

### **QUE LA DDH NO SE PARALICE: CANO**

El proceso de reposición del Ombudsman no debe detener la labor de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, sobre todo porque aún no se ordena que se haga la elección, consideró el presidente de la Comisión de Derechos Humanos, Alejandro Cano Alcalá. Acotó que el Ombudsman debe realizar sus funciones de manera regular mientras no exista una sentencia definitiva en la que se ordene elegir la titularidad de la defensoría y que incluso, de cumplirse ese panorama, Nava Alvarado, podría ser electo nuevamente para el cargo. **(Diario de Querétaro 3-A y Plaza de Armas 8)**

### **DESMIENTE NAVA AL CONGRESO**

El presidente de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, acusó al Congreso local de "dar patadas de ahogado" al mal informar a la población respecto a que se le negó el amparo contra la reposición del proceso porque fue electo. Por último rechazó que haya proporcionado mal su domicilio y

sostuvo que al igual que a cualquier otro funcionario, se le debió notificar en su oficina, no en la dirección de su abogado o en su domicilio. (**Diario de Querétaro 3-A, Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 5-A**)

## **NOTI-CITAS**

Con el título: “Se aferra Nava Defensoría de Derechos Humanos”, É.G.LE versa: “Se quejó en el extranjero demandó a los magistrados con los diputados, fiero... ¿trabajarán sus empleados?”. (**Noticias 11-A**)

## **FOTO NOTA “VIERNES CIUDADANO”**

El diputado Marcos Aguilar Vega atendió ayer a los vecinos del Centro Histórico, a través del programa Viernes Ciudadano que se realiza cada semana. (**Plaza de Armas 3**)

## **MUNICIPIOS**

### **APORTA EL MARQUÉS 15% DE EMPLEOS QUE SE GENERAN**

Al cierre del primer semestre, el municipio de El Marqués ve positivo el superar el monto de inversión del año anterior de 2 mil millones de pesos, pues a la fecha son ya mil 800 millones de pesos, dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico, José Belén Robles. (**Noticias 12-A**)

### **AGRADECE PINEDA MORALES APOYO DE GOBIERNO DEL ESTADO**

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, le deseó un gran éxito al gobernador del estado José Calzada Roviroso en su Quinto Informe de Gobierno. Acentuó que su municipio se encuentra agradecido por el apoyo recibido de parte del gobierno estatal. Por mencionar algunas obras y acciones son 10 millones de pesos en Avenida Tecnológico y 40 millones para la realización de obra educativa y social. (**Noticias 1 y 3-San Juan**)

### **RECONOCE EVC TRABAJO REALIZADO POR CALZADA**

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles reconoció el trabajo realizado por parte del gobernador José Calzada Roviroso, a 5 años de administración, lo cual de acuerdo a las encuestas, le ha valido la aceptación por parte de la ciudadanía, aunque advirtió que aún hay retos que mejorar, como el tema de la seguridad pública, el sector salud y el plano educativo. Señaló que una de las quejas recurrentes en comunidades de El Marqués es el desabasto de medicamento en los centros de salud, situación que ya se hizo saber al titular de la Secretaría de Salud, Mario César García Feregrino, quien argumentó que la problemática se debe a las reglas de operación y el inicio de año. (**Noticias 4-A y 6- San Juan**)

### **CONTINÚA CERRADA LA LÍNEA DE RESES DEL RASTRO EN CORREGIDORA**

Así lo confirmó el presidente municipal de dicha demarcación, Antonio Zapata Guerrero, quien puntualizó que el Ayuntamiento podría pagar una multa de aproximadamente un millón de pesos. Asimismo, al no descartar que el introductor de las cabezas de ganado con clembuterol pudiera ser parte de algún partido político, aseveró que las autoridades correspondientes deben castigar con todo el rigor de la ley, sin politizar el tema, al agregar que hasta el momento no ha habido algún detenido. (**Plaza de Armas 10**)

### **APLICA MUNICIPIO 8 MDP EN DREN CIMATARIO I**

Lo anterior por la secretaría de Obras Públicas en la construcción del tablaestacado en el dren Cimatario I, con la finalidad de evitar inundaciones en la zona, informó José Luis Cortés González, director de dicha dependencia capitalina, quien destacó, que esta obra registra un 50% de avance por lo que podría estar concluida en aproximadamente dos semanas. Además informó que el gobierno municipal se encuentra a la

espera de 22 millones de pesos provenientes de la federación a través del Ramo XXIII, recursos destinados al dren Cimatario I. (**Diario de Querétaro** 9-A, **Noticias** 1-A y 4-A y **Plaza de Armas** 5)

## **PRONOSTICAN LLUVIAS PARA HOY Y MAÑANA**

Lo anterior en el municipio de Querétaro, con datos proporcionados por el director de Protección Civil de la capital queretana, Amadeo Lugo Pérez, por ello pide a la población estar atenta de los llamados de Protección Civil estatal y municipal ante cualquier contingencia. (**a.m.** 7-A)

## **CONCLUYE DESFOGUE DE PRESA ZIMAPÁN**

Se terminó el desfogue de la presa hidroeléctrica Zimapán, quedando a 85% de su capacidad, esto con base en información proporcionada por la Unidad de Protección Civil de Cadereyta. (**a.m.** 7-A)

## **PRESEAS PÓSTUMAS A QUERETANOS**

Con motivo de la celebración del 483 Aniversario de la Fundación de la Ciudad de Santiago de Querétaro, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera encabezó en sesión solemne de Cabildo la entrega de preseas y celebración de homenajes póstumos a familiares de Pedro "El Mago" Septién; de Guillermina Bravo Canales; de Salvador Alcocer Montes y de Carlos Alcocer Cuarón Asimismo felicitó a Querétaro por este aniversario, y dijo que seguirá de la mano con los ciudadanos, encabezando un gobierno que siga consolidando a esta ciudad como referente, líder y competitiva. (**Diario de Querétaro** 1-A y 6-A, **Noticias** 1-A y 4-A, **Plaza de Armas** 1 y 5, **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 5-A)

## **ENSAYAN PROCESO DE ENTREGA-RECEPCIÓN**

El municipio de Querétaro iniciará en agosto próximo con el proceso de entrega recepción constitucional 2012-2015, de tal manera que en septiembre se lleve a cabo el primer simulacro, informó el Auditor Municipal, Carlos Rentería Rivera. Además dijo, que este sistema permitirá homologar y establecer de manera clara los criterios que deberán observar los servidores públicos que participan en el proceso de entrega recepción. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Plaza de Armas** 5)

## **PAGARÍA MUNICIPIO DEUDA EN ESTA ADMINISTRACIÓN**

Julián Lambarri Malo, secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, informó que hasta la fecha, se lleva pagado el 50% de la deuda que mantiene aún el municipio, misma que quiere ser liquidada al término de la administración. (**Noticias** 7-A)

## **QRONÉCTATE: 5 MILLONES DE CONEXIONES**

Lo anterior al corte del 15 de julio, informó el director de Sistemas de Información del municipio de Querétaro, Alejandro Tapia Zaldívar, quien anunció que será en agosto próximo cuando dé inicio la quinta etapa de este programa. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **ARRANCA SEDESOL 13 PROYECTOS EN SANTA ROSA**

En el marco de la Jornada de Programas y Servicios SEDESOL, realizada en la comunidad Montenegro, el delegado de la dependencia federal en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, entregó recursos por más de un millón de pesos para "empoderar a las mujeres de Santa Rosa Jáuregui al darles herramientas para mejorar su bienestar familiar a través de proyectos productivos". (**Diario de Querétaro** 9-A)

### **CON PROGRAMAS SOCIALES SE BUSCA ABATIR POBREZA EXTREMA**

En el municipio de Querétaro, existen alrededor de 26 mil personas en pobreza extrema, según datos del CONEVAL del 2010, señaló Erik Osornio Medina, titular de la Secretaría de Desarrollo Social. “Se está trabajando con el Seguro Popular para que se pueda obtener la cobertura al 100%, en la Seguridad Social nos encontramos trabajando con el Programa ‘65 y Más’, ‘Oportunidades’ y ‘Sin Hambre’, que este año crecieron en su padrón cerca de 5 mil nuevas familias que reciben apoyos”, agregó. **(Noticias 7-A)**

### **MEDIRÁ CAPITAL CALIDAD DEL AIRE CON ESTACIÓN**

El director de Ecología del municipio de Querétaro, César Chávez Nava, informó que para habilitar la estación de monitoreo, que estará ubicada en un inmueble en el Parque Industrial Benito Juárez, y que medirá la calidad del aire, para lo cual se requiere una inversión mínima de 300 mil pesos. **(Plaza de Armas 5)**

### **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

Se muestra twitter de Mariana Septién Negrete la cual apunta: “481 Aniversario Festival Santiago. Julio 2012”. Al respecto se comenta: “Volver al pasado... La regidora priísta Mariana Septién le quitó dos años al 483 aniversario de la ciudad y hasta promovió vía facebook las celebraciones... de la pasada administración. ¡Que alguien le explique!” **(Diario de Querétaro 1-A)**

### **NIEGA PINEDA GANAR 300 MIL**

El alcalde Fabián Pineda Morales negó percibir un salario exorbitante, luego de que en redes sociales circulara un documento que indicaba el pago de una catorcena para el edil sanjuanense por 149 mil pesos, sin deducciones de impuestos, lo que equivaldría a una dieta mensual de casi 300 mil pesos. El edil aseguró percibir 75 mil pesos mensuales; pero en la página oficial de internet de este municipio se indica que su salario no puede ser menos a 105 mil pesos. **(El Universal Querétaro 5-A)**

### **DESPEDIRÁ PINEDA A EMPLEADOS DE CONFIANZA**

Anuncia Fabián Pineda Morales cambios al interior de la Secretaría de Servicios Municipales, en la que –dijo– reforzará la dirección y jefaturas, y confirmó la salida del director del Instituto Municipal de la Juventud. Asimismo, mencionó que tras los despidos se espera ahorrar quincenalmente 500 mil pesos, teniendo una nómina de 6 millones de pesos. En el caso del director del Instituto Municipal de la Juventud, Jesús Martín Dorantes, reconoció que existieron deficiencias y tomó la decisión a raíz de una reunión que sostuvo con la Secretaria de la Juventud en el estado, Mariana Ortiz Cabrera, en la que coincidió con la administración en que es necesario un cambio. **(Plaza de Armas 9)**

### **CLAUSURA TABLE EN SAN JUAN**

Lo anterior un table dance conocido como La Herencia, al respecto, el presidente municipal, Fabián Pineda Morales mencionó que el operativo estuvo coordinado por la Dirección de Protección Civil Estatal, en conjunto con la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, para supervisar establecimientos como antros y bares a fin de revisar que cumplan con las normas de seguridad necesarias. **(Plaza de Armas 9)**

### **ABRIRÁN CENTRO MÉDICO EN SJR**

La regidora Lourdes Sánchez confirmó que en este año iniciará la construcción del centro de salud para la comunidad de Santa Lucía en San Juan del Río, y estimó que para la siguiente semana se concrete la entrega de la escritura del terreno a favor de la Secretaría de Salud del estado de Querétaro para con ello poder avanzar en el proyecto de construcción de dicho centro regional de Salud. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## **TIENE CONTRALORÍA 390 PROCESOS PENDIENTES CONTRA SERVIDORES**

Lo anterior en el municipio de Corregidora, lo dio a conocer el titular de dicha área, Julián Martínez Ortiz, quien dijo que no se hace distinción de administraciones para ordenar sanciones o iniciar procesos penales, si es que los servidores públicos no cumplen con la ley o violan alguna norma que están obligados a respetar. **(Plaza de Armas 10)**

## **EN CORREGIDORA SUFREN POR ROBOS**

Por lo alrededor mil 800 vecinos del fraccionamiento Misión Mariana de dicho municipio, alegan haber acudido con Bernardo Ríos, secretario del alcalde Antonio Zapata, pero éste dijo no ser de su incumbencia tal problema. **(El Universal Querétaro 12-A)**

## **INICIAN ESTE AÑO OBRAS EN 'CIUDAD MADERAS'**

A finales de este 2014 se iniciarán las primeras construcciones de las viviendas que se instalarán en "Ciudad Maderas", municipio de El Marqués, así como la colocación de la primera piedra de lo que será el Parque Tecnológico, informó el presidente municipal, Enrique Vega Carriles. Asimismo, señaló que la ciudad está diseñada a consolidarse en los próximos 10 años. **(El Universal Querétaro 6-A)**

## **MÁS RECURSOS POR REMESAS QUE PRESUPUESTO EN HUIMILPAN**

Anualmente las remesas en el municipio de Huimilpan representan alrededor de 200 millones de pesos, mientras su presupuesto anual es de 120 millones de pesos, "no se compara con la cantidad de remesas que llegan de los migrantes", reconoció la presidenta municipal, María García. **(Noticias 2-A)**

## **PROMUEVE COLÓN BECAS PARA LA U. DE ARKANSAS**

El municipio de Colón está ofertando diez becas del 100% para estudiar en la Arkansas University Campus Querétaro, las cuales se han obtenido gracias a las aportaciones de empresarios establecidos en esta localidad, informó el alcalde de esta demarcación, Alejandro Arteaga Cabrera. **(Noticias 12-A)**

## **BUSCAN LIMPIAR PINAL DE AMOLES Y PEÑAMILLER**

Con la finalidad de analizar la situación de infraestructura hotelera y contaminación del agua, así como efectuar estrategias para atraer más turismo a la zona serrana, autoridades y organizaciones de la sociedad Civil se reunieron en Pinal de Amoles. El secretario del ayuntamiento, Rubén Espinoza Olvera, en representación del alcalde, César Arcega (sic) Pérez, dio la bienvenida a todas las personas presentes, y dijo que este tipo de reuniones son de suma importancia ya que en ellas se pueden tomar acuerdos y plantear estrategias que ayudarán para la promoción turística de los municipios de Pinal de Amoles y Peñamiller. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **INFROMACIÓN GENERAL**

### **NIEGA CANACINTRA QUE BOMBARDIER ESTÉ EN PAROS TÉCNICOS**

El presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Jesús Calderón, afirmó que Bombardier Querétaro no reporta ninguna baja en su actividad productiva por lo que es falso que se adviertan paros técnicos. Cabe destacar que días atrás la portavoz del grupo canadiense, Isabelle Rondeau, informó que Bombardier recortará mil 800 empleos, "en funciones indirectas", no ligadas a la producción para reorganizar su división aeronáutica. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **U. AUTOMOTRIZ SERÍA COMO EXTENSIÓN DE PROPIAS EMPRESAS**

Carlos Alberto Pacheco Loustaunau, rector de la universidad Politécnica, dijo que la Universidad Automotriz, en proceso de incubación, deberá actuar no como una empresa proveedor sino como una extensión de las propias empresas, para participar de manera rápida y eficiente. **(Noticias 8-A)**

## **CAMBIO, TECNOLÓGICO Y EDUCACIÓN, VAN JUNTOS**

Abel Baca Atala, director general del Parque Industrial Querétaro, afirmó que la transformación tecnológica debe ir aparejada con la educación, quien manifestó que pasamos de la manivela de arranque al encendido electrónico, lo que implica cambios de fondos para los cuales debemos estar preparados, pasando de los procesos simples a los complejos, que implican el diseño y la innovación. **(Noticias 9-A)**

## **SOLICITA LA IP MEJORAS EN LA ZONA INDUSTRIAL**

La CANACINTRA de San Juan del Río llevó a cabo una reunión de trabajo en la que participaron diversas empresas asentadas en este municipio, así como autoridades de gobierno correspondientes a las áreas de seguridad pública, tránsito y desarrollo Económico, señaló Esaú Magallanes Alonso, representante del sector industrial, quien dijo que el objetivo de este encuentro es atender las principales necesidades del Nuevo Parque Industrial, principalmente en materia de reencarpetamiento, seguridad, transporte público e iluminación. **(a.m. 8-A)**

## **HOTELEROS ESTIMAN 62% DE OCUPACIÓN POR TEMPORADA**

Para este periodo vacacional, la Asociación Queretana de Hoteleros estima que sus 35 asociados tengan una ocupación de 62%, lo que representa 4 puntos por arriba de la ocupación que reportan el resto del año, indicó Jesús Alberto Barroso Liñan, presidente de esta asociación. **(a.m. 8-A)**

## **INEGI REPORTA AUMENTO DE 0.20% EN PRECIOS**

El INEGI dio a conocer los resultados del Índice Nacional de Precios al Consumidor relacionados a la primera quincena de julio, en lo que se observa un incremento de 0.20% y una tasa de inflación anual de 4%. Para la ciudad de Querétaro, la variación en los índices de inflación fue marcada en la primer quincena de julio de este año en -0.06%, por debajo de la media nacional. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **FOTO NOTA “INVERSIONES”**

Se presenta la foto de una mujer en bikini, donde a pie de página se lee: “Lic. Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable... esta es la mejor inversión...las palmeras cocoteras”. **(Noticias 2-C)**

## **BUSCA HERRERA LLEVAR LA UAQ A TODO EL ESTADO**

Señala el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, que el objetivo principal de su administración es contribuir para que la Máxima Casa de Estudios de la entidad tenga presencia en los 18 municipios. Indicó que hasta la fecha la UAQ ya tiene un campus universitario en 11 municipios de la entidad, sin embargo, la intención es tener cobertura en todas las demarcaciones. Por lo pronto, en Arroyo Seco ya se colocó la primera piedra de la construcción, y en Tequisquiapan comenzará la edificación en enero. **(Plaza de Armas 1 y 10)**

## **PRESENTAN PSICÓLOGOS AQUÍ, PLAN NACIONAL DE DESARROLLO**

Lo anterior con la participación de psicólogos de 26 asociaciones civiles a nivel nacional de la Federación Nacional de Colegios, Sociedades y Asociaciones de México, A.C., lo dio a conocer el psicólogo Juan Carlos García Ramos, vocal de la Junta de Honor y Justicia de la Federación Nacional de Colegios, Sociedades y Asociaciones de México, A.C. (FENAPSIME). **(Noticias 5-A y a.m. 6-A)**

## **INVITA SEDESOL AL PREMIO DE ACCIÓN VOLUNTARIA**

El delegado de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, invitó a grupos o integrantes de la sociedad civil a participar en el Premio Nacional de Acción Voluntaria y Solidaria 2014. (**Noticias 9-A**)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **“NOTIVERSO”**

Con el título: Informe”, Mauricio Villalón Renaud, versa sobre el Quinto Informe de Gobierno del Gobernador, de quien dice que es prudente su actuar e inteligente, donde muchas cosas han pasado para bien y ha crecido el estado. (**El Universal Querétaro 11-A**)

### **EDITORIAL “TODO LISTO”**

A escasas horas de que el Gobernador José Calzada Roviroso rinda su V Informe de Gobierno, todo está preparado para realizar el encuentro entre el poder público la representación popular y la sociedad, para dar paso a la revisión de acciones y al conocimiento de las propuestas de los meses por venir. En Querétaro hay condiciones de tranquilidad, en la sociedad hay certidumbre. A diferencia de lo que marca la tradición, el titular del Poder Ejecutivo Estatal no llega desgastado, sino con el soporte de 5 años de política con resultados. Con indicadores favorables, calificados a nivel nacional a internacional, Querétaro tiene un impacto particular por encima de muchos estados que también figuran a nivel nacional, por la calificación que resulta de la mezcla de varios indicadores. (**Noticias 11-A**)

### **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

El próximo domingo 27, el Gobernador José Calzada rendirá su quinto informe del estado que guarda su administración. Al evento acudirán todos los personajes que han estado trabajando arduamente para colocarse de manera temprana en alguna posición de privilegio para los tiempos electorales. Todo lo que se vea y se mueva antes, durante y después del informe vendrá cargado de mensajes. Hay quienes aseguran que en el acto se privilegiará la cordialidad entre representantes de los partidos políticos y en donde además se contará con la presencia de personajes de la política nacional, específicamente del PRI, quienes vendrán cargados de mensajes para todos los suspirantes. América Vizcaíno, integrante del Consejo Ciudadano del Medio Ambiente en Querétaro, elogió el trabajo del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, esto luego de anunciarse el decreto de “Peña Colorada” como Área de Protección de Recursos Naturales. Reconoció la intervención del gobierno estatal y en particular del Gobernador para alcanzar este objetivo primordial, un objetivo que tenía 18 años en el abandono y lleno de promesas incumplidas. Más de un desarrollador se quedó con las ganas de “trabajar el terreno”. Cuentan que Antonio Monroy, dirigente del PAN en Jalpan de Serra, emitió vía Facebook, un comunicado en donde hace referencia al informe del alcalde Saúl Trejo Altamirano que lo titula: “¿Qué se informa, cuando no hay nada que informar? Esa es la pregunta que nos hacemos hoy los habitantes de Jalpan”. En el escrito critica y sentencia al gobierno en turno. Ante ello, el dirigente recibió comentarios de elogios en donde se le felicita por el amplio análisis del mensaje. Sin embargo, hay quienes afirman que presuntamente dicho discurso lo extrajo de un mensaje emitido por el regidor del municipio de Querétaro, Armando Rivera, quien lo planteó en el segundo informe de Roberto Loyola Vera. Tras los hechos de violencia que se han presentado en esta semana en el estado, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, señaló que se tienen identificadas a por lo menos 35 colonias en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, mismas en las que dice, es en donde se tiene un mayor índice delincinencial. Comentó que las zonas ya están perfectamente ubicadas y en ellas se centrará el trabajo de vigilancia y reforzamiento. Por otra parte, crecen las voces que indican que el día de ayer elementos policiales del municipio de Amealco se enfrentaron a tiros contra un grupo armado en hechos ocurridos por

la noche del jueves. Hasta el momento ninguna autoridad ni el alcalde panista, Gilberto García Valdez, ha salido a dar declaración alguna. Hasta la tarde de ayer, prevalecía el hermetismo, por lo que en el caso del titular de la SSPM, sólo se limitó a referir que no contaban con ningún reporte, sin mayor detalle. (**El Universal Querétaro 2-A**)

### “EL QUINTO”

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Comenta sobre el quinto informe de gobierno del Gobernador José Calzada. Refiere que rendirá su informe acompañado seguramente, del apoyo incondicional de su familia. El gobierno de José Calzada se ha visto caracterizado por su cercanía y sensibilidad social. Antes de la llegada de José Calzada, el Palacio de la Corregidora era un lugar de puertas cerradas lo que inmediatamente cambió con su llegada. Su gobierno también ha sido característico de la atracción de inversiones históricas para el estado, generando una importante cantidad de empleos y se ha detonado el cluster aeronáutico. El nombre de Querétaro se escucha en todo el país y a nivel internacional como una tierra de éxitos. El avance que se ha logrado con respecto a los programas de piso firme, agua y luz cerca de todos son resultados que sin duda trascenderán e incluso serán el sello de la administración de José Calzada. Resalta también el trabajo social que se ha hecho con toda dedicación y determinación por su esposa la señora Sandra Albarrán de Calzada, como el programa “Celebra la vida”, además del programa MAKÁ que busca mejorar la calidad de vida de las familias de las artesanas queretanas; y del programa TSUNI como una herramienta de apoyo para que 556 niñas de comunidades indígenas de los municipios pudieran continuar con sus estudios. “Con este informe de gobierno se inicia el último año de una administración ejemplar, inicia año de ver los frutos de muchas semillas sembradas desde el inicio”. Querétaro seguirá siendo lugar de buenas noticias y de éxitos. (**El Universal Querétaro 11-A**)

### COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Señala que está todo listo para el V Informe del Gobernador José Calzada, con la presencia –otra vez- del secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. Posteriormente al acto protocolario del recinto legislativo, habrá un acto popular en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez.. Además, signo de los tiempos, se mostrarán los gallos de la próxima pelea. Los aspirantes a gobernar el estado: Roberto Loyola Vera, Tonatiuh Salinas Muñoz, Braulio Guerra Urbiola y Jesús Rodríguez Hernández, del PRI, y Ricardo Anaya Cortés y Francisco Domínguez Servién, del PAN. Todos ellos tienen como primera opción el Gobierno Estatal, pero también pueden ser considerados, con excepción de Loyola, para la alcaldía capitalina, en donde habría que agregar al priísta Manuel Pozo Cabrera y al panista Marcos Aguilar. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que al cumplir 483 años, Querétaro amaneció este 25 de julio de 2014 con el decreto presidencial para blindar Peña Colorada, la última reserva ecológica de Querétaro. La publicación, en el Diario Oficial de la Federación, abre la consulta popular sobre la zona de protección, desde Juriquilla a Zibatá, para la expresión de los interesados. Viene lo más difícil, resolver la oposición de los afectados frente al beneficio de la mayoría, alertó este viernes la ambientalista América Vizcaíno, al saludar el acuerdo del Presidente Enrique Peña Nieto, el Gobernador José Calzada Roviroso y los alcaldes Roberto Loyola Vera y Enrique Vega Carriles. Se van a cuidar todos los detalles legales y de procedimiento para que la decisión no pueda revertirse en otros gobiernos, dijo el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Sin menoscabo de los programas calzadistas de piso firme, agua y luz para todos, así como los programas de desarrollo industrial, de expansión educativa, la Ciudad de la Salud y vialidades, ésta será una de sus decisiones más trascendentes, a favor de las futuras generaciones de queretanos. Finalmente en la “Jugada Final”, apunta: “A los políticos negociantes, reyes del cambio de usos de suelo, que pensaban regresar al poder para vender Peña Colorada, un frustrado ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón subraya que es

una comedia de errores la del ombudsman Miguel Nava Alvarado que ha decidido enfrentar a los tres poderes del Estado y, a algunos medios de comunicación en su defensa más apasionada: “la de sí mismo”. “Eso de su dirección para oír notificaciones en un centro botanero de la Colonia Cimatario fue muy simpático”. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que Alberto Anaya Gutiérrez, coordinador del grupo parlamentario del PT y Ricardo Astudillo Suárez, del PVEM, han ampliado su diálogo político en la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados para cuando venga lo que vendrá. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta que en El Marqués crece la figura de Mario Calzada, joven priísta que aspira a la candidatura a la presidencia municipal frente a proyectos antiguos como el de Joaquín Cárdenas. Necesitan a alguien para darle la pelea a Jorge Lomelí o a Lupe García. Y en Tolimán, donde todavía no se apaga el escándalo de los “moches”, se pretende reciclar el ex alcalde priísta Magdaleno Muñoz ante nuevos perfiles, como el de Miguel Ángel Herrera Guerrero. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta como muy lamentable el homicidio de Rubén Yáñez Ortiz, medio hermano del dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, quien está exigiendo el total esclarecimiento del crimen. Yáñez Ortiz fue secuestrado y apareció la mañana del miércoles con un balazo en el cráneo (**Plaza de Armas 2**)

### **COLUMNA “24 KILATES”**

Por Vicky Reyes

Comenta sobre la tradición de la Peregrinación anual de queretanos hacia la Basílica de Guadalupe. Al respecto, resalta que Sandra Albarrán de Calzada, primera dama del Estado, encabeza este caminar. “Mi admiración Sandra”. Por otra parte, comenta que en el V Informe de mañana se verá reflejado lo acertado de la gestión. El nuevo video que filmó el Lic. Calzada es muy descriptivo, denota un gran desempeño en su administración. “Calzada, el Gobernador que se atrevió a transformar Querétaro”. (**Noticias 1-E**)

### **EDITORIAL “SUSTENTABLE”**

El Aviso publicado en el Diario Oficial de la Federación dando cuenta que se concluyó el estudio que justificará la expedición del Decreto para declarar Área Protegida a Peña Colorada, arranca el proceso de Consulta Pública que concluirá con la Declamatoria de protección. Así se incrementan 5 mil hectáreas, para pasar de 429 mil a 434 mil hectáreas protegidas. A reserva de que el procedimiento se cumpla, como seguramente sucederá, se debe reconocer en este empeño la voluntad política del Gobernador José Calzada Roviroso; el compromiso de su equipo de trabajo para integrar el complejo expediente; el esfuerzo y participación de grupos organizados, ambientalistas, que se mantuvieron firmes en la determinación. Con esta causa se justifica a plenitud por cumplir con el Plan Querétaro 2010-2015, para dar calidad de vida a la población, y los propósitos del Plan Nacional de Desarrollo, en la misma materia. (**Noticias 11-A**)

### **COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

Por Juan Antonio del Agua

Señala que ayer, luego de que se publicara en el Diario Oficial de la Federación el inicio de consultas para decretar a Peña Colorada, El Batán y Cimatario como zonas protegidas, los pulmones queretanos quedaron prácticamente blindados ante el crecimiento desmedido de la zona metropolitana. Así, con esa carta José Calzada llega a su V Informe de Gobierno. (**Plaza de Armas 1**)

### **COLUMNA “REFLEXIONES”**

Por José Luis González Garibay

Apunta que fuentes bien informadas le comentaron que ante la posibilidad de un enfrentamiento al interior del PAN, van a realizar una encuesta que arroje el resultado para ver quién de los dos candidatos, como son Ricardo Anaya y Pancho Domínguez, cuentan con mayor número de simpatizantes, eso significaría que si

Francisco Domínguez ganara la encuesta, Ricardo Anaya sería el lógico candidato a la Presidencia Municipal, con lo que quedarían desplazados Marcos Aguilar y Alejandro Delgado Osoy, de ser así, el PRI enfrentaría un trabuco bastante difícil de vencer. Asimismo, presenta un análisis acerca de los posibles candidatos en los municipios más importantes, como son San Juan del Río, Corregidora y El Marqués, en donde apunta, se haría exactamente lo mismo para no crear una división en esos municipios. Tras enlistar a todos los candidatos y sus trayectorias, apunta que en la casa tricolor está claro que sólo 2 personas pueden ser nominadas al Gobierno del Estado, el Lic. Roberto Loyola Vera, Presidente Municipal de Querétaro, que ha hecho un trabajo muy interesante y ha acreditado ser un hombre disciplinado, y Jesús Rodríguez Hernández, quien le ha confiado que están de acuerdo ambos en que previo al inicio del proceso interno, quien se encuentre mejor posicionado será el candidato y el otro sumará todas sus capacidades y fortalezas para trabajar unidos para conseguir que se mantenga el PRI en el Gobierno del Estado. Sobre los aspirantes a la Presidencia Municipal de Querétaro, el precandidato del PAN, Marcos Aguilar tenía una ventaja considerable, el delegado del IMSS Ernesto Luque Hudson, el diputado Braulio Guerra Urbiola, el presidente del CDE del PRI, Tonatíuh Salinas Muñoz y el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, son quienes pueden luchar para obtener la candidatura a la Capital del Estado; poco a poco encuestas y estudios han ido posicionando ante la sociedad y los electores al delegado de SEDESOL Manuel Pozo Cabrera. En otro tema, refiere que el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano expresó su temor de que la participación de los nuevos partidos políticos hará una merma en la votación a favor de ese partido, y manifestó que particularmente MORENA le arrebatará votos a ese Instituto Político y al PRD. Así, en las próximas boletas electorales los electores tendrán una miscelánea bastante grande al momento de elegir. **(Plaza de Armas 7)**

### **CARTÓN “LOS LÍDERES PATITO”**

Carbajal dibuja a un individuo con un garrote en la mano derecha y una pancarta en la izquierda, donde se lee: “Exijo 300 credenciales a comercio ambulante y él dice: “¡ROBERTOOOOO cumple o atente a un gran plantón... \*¡¡cuac, cuac, cuac...!”. **(Plaza de Armas 7)**

### **CARTÓN “INVISIBLES”**

Pepe Gómez dibuja a tres individuos que llevan sobre sí armas de alto poder, con la cara y parte del arma tapadas con un billete. Delante de ellos dos personas que representan a la “vox populi”, quienes refieren: “¡Híjole! ¡Metralletas y Granadas fueron entregadas a las autoridades! ¡Gulp!” “¿Cómo le hacen para que no sean detectadas antes y lleguen a manos de la gente?”. **(Diario de Querétaro 3-A)**

### **CARTÓN “ESTOCADA”**

Beto dibuja a Ricardo Astudillo en traje de luces con espada en mano, en la otra un letrero que dice: “bajarán tarifas”. **(Noticias 11-A)**

# Síntesis de información local

Instituto Electoral  
del Estado de Querétaro

SÁBADO 26 DE JULIO DE 2014

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**

26

DE JULIO DE 2014

PÁGINA

7

# Para 2015, habrá 40 nuevas secciones electorales: IEEQ

Claudio Osornio

La geografía electoral estatal sufrirá ciertas modificaciones de cara al proceso electoral del próximo año, aseguró para EL UNIVERSAL Querétaro, Yolanda Elías Calles, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ). La funcionaria estimó la creación de al menos 40 nuevas secciones electorales.

A pesar de que una de las principales facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) es justamente la redistribución en todo el territorio —y de mutuo acuerdo— el inicio de este proceso se llevará a cabo de manera “conjunta”, explicó Elías Calles.

Con ello el argumento, de algunas fuerzas políticas, que el mapa electoral en el estado quedaría “intacto”, resulta poco preciso ya que sí existirán al menos 40 nuevas secciones, que resultarán de un “escaneo” de las 13 secciones más densamente pobladas y las cuales efectivamente tendrán que tener el visto bueno del Consejo General del IEEQ, confirmó la presidenta del IEEQ.



**MAPA.** La geografía electoral consta de 15 distritos uninominales, con 10 espacios plurinominales y de los cuales seis de ellos están en la capital

No obstante, Elías reconoció que el proyecto de redistribución para Querétaro “se quedó a medias”, ya que se proponía la creación de al menos un distrito electoral uninominal más a los 15 ya existentes. Sin embargo, la facultad constitucional con la que cuenta el INE en la actualidad, echó abajo esta posibilidad.

Política A4

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Resultarán de un "escaneo" de las que están más pobladas: IEEQ

# Prevén crear 40 nuevas secciones electorales



Sólo cambiarán las secciones, porque el INE nos permitió introducir un programa de seccionamiento"

Yolanda Elías Calles, presidenta del IEEQ

En los comicios de 2015 quedarán los mismos distritos, indican

Claudio Osornio

La geografía electoral del estado de Querétaro sufrirá modificaciones de cara al proceso electoral del próximo año, compartió con EL UNIVERSAL Querétaro, Yolanda Elías Calles, presidenta del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), quien estimó la creación de al menos 40 nuevas secciones electorales.

A pesar de que una de las principales facultades del Instituto Nacional Electoral (INE) es justamente, la redistribución en todo el territorio nacional, en el estado de Querétaro —y de mutuo acuerdo— el inicio de este proceso se llevará a cabo de manera "conjunta", explicó Yolanda Elías Calles.

Con ello, el argumento de algunas fuerzas políticas de que el mapa electoral en Querétaro quedaría "intacto", resulta poco preciso, ya que sí existirán al menos 40 nuevas secciones, que resultarán de un "escaneo" de las 13 secciones más densamente pobladas y las cuales deberán tener el visto bueno del Consejo General del INE, confirmó la funcionaria.

No obstante, Yolanda Elías reconoció que el proyecto de redistribución para el estado de Querétaro "se quedó a medias", ya que se proponía la creación de al menos un distrito electoral uninominal más a los 15 ya existentes. Sin embargo, la facultad constitucional con la que cuenta el INE en la actualidad echó abajo esta posibilidad, por lo que sólo logró avanzar la propuesta para la creación de nuevas secciones.

"Decidimos ya no continuar en este tema. Efectivamente, el INE es ahora el que tiene esta facultad en toda la República Mexicana y desde luego nosotros la acatamos plenamente. Se ha confirmado que

en el proceso electoral del 2015 se quedarán los mismos distritos que en el 2012".

Lejos de afectar el desarrollo del proceso electoral venidero, la presidenta del IEQ resaltó que el hecho de repetir la distritación es la garantía y la certeza de que los partidos políticos tienen bien definido el mapa geográfico-electoral, que se tendrá en unos meses más.

"Lo único que va a cambiar son las secciones, porque el INE nos permitió introducir un programa de seccionamiento. Son en realidad acciones conjuntas porque esto provocará que algunos ciudadanos se vean en la obligación de cambiar su credencial de elector".

La geografía electoral en los 18 municipios que integran el estado de Querétaro, consta de 15 distritos uninominales, con 10 espacios plurinominales, de los cuales 6 se radican en la capital del estado.

**La geografía electoral en los 18 municipios que integran el estado de Querétaro, consta de 15 distritos uninominales**